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Аннотация
«Философия мага»  – это сборник эссе, написанных

победителем седьмой «Битвы экстрасенсов», практикующим
магом Алексеем Похабовым. Перед вами заметки, сделанные в
разное время и по разным поводам. Лишь часть представленных
здесь эссе написаны специально для этой книги. Остальные
Алексей писал в тот момент, когда та или иная тема волновала,
вдохновляла или, наоборот, раздражала его. Поэтому очерки
передают живые эмоции, а иногда могут и удивить жесткостью
суждений. Темы заметок самые разные: мечты, душевный кризис,
смысл жизни, судьба, долг, культ предков, амулеты и талисманы и
многое-многое другое. Не упустите свой шанс увидеть мир таким,
каким видит его маг!
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Алексей Похабов
Философия мага

Нам требуется все наше время и вся наша
энергия, чтобы победить идиотизм в себе. Это и
есть то, что имеет значение. Остальное не имеет
никакой важности.
Карлос Кастанеда

Все права защищены. Никакая часть данной книги
не может быть воспроизведена в какой бы то ни
было форме без письменного разрешения владельцев
авторских прав.



 
 
 

 
Введение

 
 

Кто такой Алексей Похабов?
 

Для начала я бы хотел расставить все точки над i в вопро-
се о том, кто я есть. Многие полагают, что хлебом меня не
корми, дай только в личных проблемах людей покопаться.
Конечно, виной этому «Битва экстрасенсов», где мне прихо-
дилось применять свои способности. Но чем же я занимаюсь
на самом деле?

Мой смысл в жизни – это познание самого себя и мира
вокруг себя. Всё. Других смыслов нет. Поиск новых знаний,
новых способов исследования жизни – это единственное, что
заставляет мое сердце биться. Мне неинтересны обыденные
блага этого мира вроде личной жизни, материального достат-
ка, власти и безопасного будущего. Я отдаю эти сферы на
волю судьбе. Все, что меня волнует – это движение по жиз-
ни как таковое. И для этого движения я использую Магию
как более эффективную систему познания мира и своих воз-
можностей в нем. Все, что имеет значение, – это те тайны,
которые еще скрыты.

И в этом я не одинок. Многие люди разделяют такой под-
ход к жизни. Именно для них я живу и работаю. И я знаю,
как тяжело в наше время найти по-настоящему достойный



 
 
 

источник знаний. Поэтому моя основная деятельность свя-
зана с обучением людей.

Именно такой подход я считаю единственной и по-на-
стоящему эффективной помощью.



 
 
 

 
Экстрасенсы

 
Друзья, хотелось бы немного объяснить термин «экстра-

сенс», так как благодаря СМИ люди, называющие себя так,
почему-то стали считаться панацеей от всех напастей. Нын-
че экстрасенс может все (ЕСЛИ ВЕРИТЬ ИХ РЕКЛАМЕ).
И даже если он не заявляет о себе ничего подобного, люди
уже потеряли голову и наделили всех экстрасенсов всемогу-
ществом, которого у них никогда не было.

Ко мне тоже обращаются с различными странными во-
просами, почему-то считая, что один взмах моей рукой – и
проблемы больше нет. Вот почему мне хочется поговорить
немного о различных терминах, используемых в эзотериче-
ском мире, чтобы хоть как-то сориентировать вас на случай,
если вы решитесь пойти на консультацию. И начнем мы с
экстрасенсов.

Буквально термин «экстрасенс» означает «сверхчувстви-
тельный». Всё. Нет больше никакого смысла в этом слове.
Это не волшебник, не всезнающий. Он просто чувствует
сильнее, чем большинство людей.

Чувствительность экстрасенса завязана на его нервной си-
стеме. Как известно, самым главным нервным узлом явля-
ется мозг. Сам мозг может работать в различных режимах:
бета (бодрствование), альфа (сновидения), тета (сон без сно-
видений) и дельта (работа подсознания). Основное отличие



 
 
 

экстрасенса от обычного человека в том, что он может вхо-
дить в альфа-режим, не засыпая.

Данного эффекта возможно достичь несколькими путя-
ми. Я добился этого тренировкой. Большинство сегодняш-
них «сенсов» (считающих себя почему-то вправе вмеши-
ваться в судьбы людей, ибо сами являются людьми необыч-
ными, которых обязательно «крышуют» светлые силы) полу-
чили эту способность в результате травмы нервной системы.

Когда человек осознает, что его чувствительность стано-
вится мощнее, он начинает исследовать мир. И тут же попа-
дает в ловушку, ибо мало кто понимает простейшие принци-
пы квантовой физики. Дело в том, что когда мы исследуем
мир, то автоматически точкой отсчета полагаем нашу соб-
ственную картину мира. Как правило, она состоит в основ-
ном из опыта и системных установок (родители, друзья, со-
циум). И поскольку чаще всего подобная чувствительность
включается в касте воинов, то новоиспеченные экстрасенсы
начинают «ощущать» враждебность мира, поскольку еще не
изжили в себе внутреннего врага. Другими словами, подоб-
ное исследование никаким исследованием не является, а но-
вая часть мира просто получает новое описание, чаще всего
– негативное.

Все это может сыграть злую шутку. Эти люди вынужде-
ны объяснять себе новые процессы, которые начинают ощу-
щать. И поскольку существует очень мало людей, которые
экстрасенсорику могут нормально толковать, то новоиспе-



 
 
 

ченному экстрасенсу (еще пока воину) приходится прини-
мать любое нарушение энергетических процессов за порчу,
сглаз, проклятие и т. д.

Их негативная картина мира не позволяет им сдвинуться с
места, им постоянно кажется, что все вокруг колдуют, и обя-
зательно на смерть. Поэтому эти люди начинают вмешивать-
ся во все, что чувствуют, тем самым роя себе могилу (про-
должительность жизни подобных людей гораздо ниже сред-
ней). И большинство из них никак не могут понять, что даже
клиническая депрессия со стороны может восприниматься
как мощный сглаз. И такого человека следует направить к
психологу, а не запугивать его колдовством каким-то.

Итак. Экстрасенсы – люди, чувствующие мир немного в
другом диапазоне. Подобное чувствование может быть так-
тильным (ощущения на себе, в себе и т. д.), образным (ин-
формация приходит в виде образов), и прямым видением
(видение энергии объектов). В любом случае, экстрасенс в
первую очередь только видит. Чтобы изменить увиденное,
нужна сила.

Например, вы видите у себя в комнате шкаф. От того, что
вы умеете его видеть, толку никакого. Чтобы что-то изме-
нить, надо подойти к шкафу и применить свою силу. Люди,
имеющие силу, называются Магами. Но о них – в следующих
статьях.

Об экстрасенсах же можно сказать только то, что
есть огромное количество людей, чья нервная система ра-



 
 
 

ботает со сбоем, что, в свою очередь, дает им повышенную
чувствительность. Однако в отсутствии Магической мо-
дели восприятия мира такой человек начинает свои новые
чувства неправильно интерпретировать, что весьма опас-
но.



 
 
 

 
Быть собой

 
 

Кто Я?
 

Этот вопрос всегда интересовал мистиков, людей, идущих
путем духовного развития, философов и даже ученых. С тех
пор как этот вопрос впервые прозвучал в умах людей, на
него было дано тысячи ответов. По сути, эти ответы явля-
лись продолжением той системы мировоззрения, к которой
принадлежал человек.

Так, в религиях «Я» – это душа, в науке – процесс функ-
ционирования мозга, а в магии – Дух, первичная сила, вдох-
нувшая жизнь в тело.

Однако самые глубокие исследования различных практи-
ков, впоследствии ставших просветленными, привели их к
выводу, что «Я» как таковое вообще не существует.

Давайте попробуем в этом разобраться. Если проследить
за функционированием нашего ума, то мы увидим, что «Я» –
это просто содержание нашего сознания. Инвентарный спи-
сок, как писал Кастанеда, набор эмоций, чувств и слов. В тот
момент, когда мы начинаем испытывать, например, обиду –
мы становимся этим чувством. То есть «Я» обижается, оно
полностью поглощено этим чувством. Нас нет вне этой эмо-
ции в текущий момент времени. Но затем эмоция утихает,



 
 
 

и на ее место приходит, например, какая-нибудь мысль. Те-
перь «Я» является этой мыслью.

Наше «Я» – лишь содержание. Описание, которое мы по-
лучили в процессе становления личности. Не знаю, видите
ли вы это, но это так. «Я» – всего лишь образ. Представление
о самом себе. Всего лишь мысль, всего лишь чувство. Ме-
ня нет вне моего инвентарного списка. Я могу думать, чув-
ствовать, переживать только то, что знаю. Правда, иногда мы
можем испытывать что-то неизвестное, и мы называем это
либо галлюцинацией, либо духовным опытом, но потом это
переживание становится еще одним пунктом в нашем спис-
ке известного.

Если на человека посмотреть как на список каких-либо
условных рефлексов, то станет понятно, что внутри нас есть
нечто, включающее эти рефлексы. Некий рычаг, который в
одном положении вызывает гнев, в другом – печаль, в тре-
тьем – любовь, а в четвертом – страх. Этот рычаг мы оши-
бочно воспринимаем как «Я», но если начать выключать все
рефлексы, если пытаться выделить «себя» из мышления, ре-
агирования, чувствования, вскоре вы увидите: то, что оста-
нется, не может самоидентифицировать себя. Оно не может
себя узнать или определить. Оно не может даже себя чув-
ствовать. Будда назвал это состояние «Великое Ничто».

Так что наше «Я» внутри – это просто Сила, которая по-
дает энергию то на одну составляющую нашего содержания,
то на другую. Это как электрический ток, который включа-



 
 
 

ет то одну лампочку, то другую, пока он существует внутри
схемы.

Поэтому суть Магии – в накоплении этой Силы. Отталки-
ваясь от содержания саморефлексии, эта Сила высвобожда-
ется и накапливается. И Маг учится быть ею. Ведь это то,
чем мы все являемся изначально. Просто Силой. Энергией,
абстрактным, безличным. Великим Ничто. Так что не отно-
ситесь слишком серьезно к своим мыслям, эмоциям и чув-
ствам.

Вам не забрать их с собой, когда придет время.



 
 
 

 
Загадка

 
Представьте, что наша жизнь, наше время, которое суж-

дено прожить на этой Земле, – это деньги. Давайте предста-
вим, что родившись, мы получаем определенную сумму на
карточку. Но есть несколько условий.

Первое. Количество средств на карте – неизвестно. Бан-
коматы отчет о балансе не выдают.

Второе. Эти деньги лимитированы, и их нельзя вложить
под проценты. То есть они только утекают со счета и никогда
не пополняются.

И третье. Все, что вы купили, – обмену и возврату не под-
лежит.

Представили? А теперь вопрос: на что надо потратить
деньги?



 
 
 

 
Предназначение

 
Наверное, самый частый вопрос, который я слышу, за-

ключается в том, как найти свое предназначение, как узнать
свою миссию и то, к чему есть предрасположенность в жиз-
ни.

Мне нравится точка зрения, согласно которой, каждый
человек приходит сюда, чтобы реализовать свой «проект».
Словно в каждом из нас скрыт талант, раскрывая который,
мы обретаем удовлетворенность от жизни. Но как узнать, что
это за «проект»?

Забавно, но Бог сотворил нас такими, что узнать заранее
свою миссию невозможно. Есть притча о том, как в одной де-
ревне родился ребенок. И мудрец, осмотрев младенца, уви-
дел отметину на его теле. Мудрец трактовал ее как «дар бо-
гов», который должен сделать мальчика богатейшим челове-
ком в мире. Вся деревня обрадовалась и всячески пыталась
оградить ребенка от проблем и забот. Ребенок взрослел и
ждал, когда же пророчество исполнится, а оно все не испол-
нялось. Как вы догадались, он состарился и умер в нищете.
И когда он попал на небо, он спросил богов, почему они не
выполнили его предназначение? На что боги ответили, что
если бы он попытался освоить хотя бы одну профессию, хотя
бы одно ремесло, то он непременно стал бы богатым. Боги
даже спрятали мешок золота в яме, в которую он обязатель-



 
 
 

но бы попал, если бы пошел в лес за грибами, но он никуда
из деревни не выходил, а только ждал и ждал, когда же реа-
лизуется его предначертание.

Многие люди подобны этому человеку – хотят узнать за-
ранее суть своего пути. Но вся прелесть в том, что никто не
скажет вам, в чем ваша миссия. Ибо узнав, какой дар пред-
начертали боги, люди перестают действовать, томясь в ожи-
дании.

Но я предлагаю взглянуть на это иначе. Представьте себе
семена подсолнуха. В семечке заложен «проект» подсолну-
ха, но семечка об этом не знает. Единственный способ это
узнать – создать условия для роста в виде плодородной поч-
вы. Но и этого недостаточно. Семя не прорастет без солнеч-
ного света и дождя.

Плодородная почва это наши усилия. Солнце и дождь –
то, что приходит от Духа, от Бога. Только при сочетании всех
этих условий возможен рост и возможна реализация. Я кло-
ню к тому, что даже если вы очень стараетесь в повседневной
жизни, но ваши усилия не направлены «вверх, к Солнцу», то
ничего не выйдет.

Православный мир празднует Пасху. Все вспоминают вос-
крешение Христово. Но намного важнее помнить о том, как
он прожил свою жизнь. Вот реальный пример того, кто реа-
лизовал свой «проект». Он знал заранее о своей смерти, мог
миновать ее, избежать гибели. Но все его стремления были
направлены на выполнение своей миссии, и даже на кресте,



 
 
 

умирая в мучениях, он не отказался от своего пути.
Все великие люди в истории имели духовный стержень.

И именно те, кто был предан «свету Солнца» до конца,  –
творили эту историю.

Не гадайте о своем предназначении. Совершенствуйтесь
в делах своих и все помыслы направьте к самому высшему,
будь это Бог, Высший разум, мораль, кодекс чести или заве-
ты предков. Найдите то, что освещает вас, и направьте все
свои силы навстречу.

И тогда ваше предназначение случится.



 
 
 

 
Идущий против Бога

 
Сегодня я проснулся со странным вопросом. Он пришел

внезапно. Сон был обычным, но пробуждение отличалось.
Еще в вялом теле, в полусонном состоянии я услышал, как
в голове зазвучал этот вопрос. Я до сих пор не понял, кто
внутри меня его задавал и, тем более, кто должен дать на него
ответ. Странное чувство, словно кто-то невидимый разгова-
ривает то ли с тобой, то ли с кем-то еще.

«Какое самое великое преступление, которое совершает
человек?» – звучало в моей голове. Не в том смысле, что ко-
гда-то в мировой истории кто-то совершил великое преступ-
ление. Речь шла не о воровстве, не об убийстве, не о преда-
тельстве. Даже не о каком-то отдельном человеке. Речь шла
о каждом. Что-то подсказывало мне, что это преступление
совершает каждый. Каждый из нас – преступник, и каждый
виновен. И этот невидимый судья знает об этом. Но кто он и
что мы совершили? Точнее, совершаем постоянно, ежеднев-
но. Что-то внутри меня знает, что я преступил эту черту и,
видимо, преступаю ее до сих пор.

Я умылся, принял душ, и мысль исчезла. На работе ко мне
пришел человек, и мы стали решать его проблему. Я дал вос-
хитительный ответ, как мне показалось, и этот беззвучный
голос проявился вновь:

– Почему же ты сам не поступаешь так, как советуешь?



 
 
 

И тут мне все стало понятно. Я осознал свое самое тяжкое
преступление. Я совершал его тысячи раз. И я не одинок в
этом. Все мы в этой лодке, и все мы виновны. Ибо преступ-
ление – это есть не что иное, как движение против Бога, и
звучит оно как: ЛОЖЬ САМОМУ СЕБЕ.

Что-то внутри нас знает все, и это нельзя обмануть. Мы
можем натянуть маску гения, злодея или хорошего человека.
Но то изначальное в нас, эта божественная искра знает, кем
мы являемся на самом деле. Это не совесть, это что-то глуб-
же, что-то более истинное. Оно знает путь, оно – суть силы
внутри нас, оно есть Бог. Но мы спрятали его под тысячью
масок. И плевать, отражают ли эти маски те или иные добро-
детели. Быть в маске – значит быть преступником. Преступ-
ник скрывает свое лицо. Ему стыдно за то, что он совершает.
Он хочет остаться в тени, чтобы его не нашло правосудие.

Так и мы обманываем сами себя, оправдываясь необходи-
мостью носить маску. У нас есть тысячи причин быть тем,
кем хотят нас видеть наши близкие, наши друзья, наши вра-
ги. И мы за свою жизнь бываем кем угодно, но только не са-
мими собой.

Не знаю, удалось ли мне передать свою мысль. Уверен, что
многие, прочитавшие эту статью, скажут себе, что «я нико-
гда себе не врал», что «я настоящий, я не ношу масок». И не
догадаются, что это была еще одна ложь, еще одна маска.

Быть собой есть служение Богу, Духу, Вселенной, нагвалю
– называйте, как хотите. Грехом является не действие про-



 
 
 

тив человеческой нравственности или неуважение к святым
или богам. Единственный грех каждого из нас – непомерное
желание идти против Бога внутри себя. Потому что стыдно.
Потому что, солгав один раз, мы вынуждены лгать еще ты-
сячу и один, каждый раз покрывая свою предыдущую ложь.
Ибо что-то внутри каждого из нас знает, что только перед
Ним держать нам ответ. Он – единственный судья, снимаю-
щий маски.

И однажды мы предстанем перед этим судом полностью
обнаженными. Наши щиты разлетятся в пыль. И как же
страшно осознавать, что единственное, что мы сможем
использовать в свою защиту, – это чувство наготы и сго-
рание от стыда.



 
 
 

 
Не предавай свое сердце

 
Как много раз мы говорили не те слова! Как много раз мы

прогибались под условия внешнего мира. А после убежда-
ли себя в том, что это было необходимо. И быть может, да-
же выигрывали в чем-то, но что-то в груди оставалось несо-
гласным с нашими поступками. Это «что-то» кричит в дру-
гой тональности, другими словами, оно хочет, чтобы мы его
услышали, но чаще мы предпочитаем действовать, основы-
ваясь на страхе. И тем самым – предаем свое сердце.

Я много размышлял о том, почему взрослые люди не зна-
ют, куда им двигаться дальше. Они часто спрашивают ме-
ня: «А что мне делать?» Ответ очень прост: «Слушайте свое
сердце». И вроде бы метафора, от которой нет никакого тол-
ка, но на самом деле это прямое указание на то, что мы долж-
ны делать. Всегда должны.

Порой сердце говорит нам: «Пойди и скажи все прямо».
Но мы боимся ответственности за те последствия, которые
могут принести наши поступки. Иногда мы настолько по-
крыли себя обманом, что один порыв сердца может уничто-
жить всю нашу жизнь. Но если эта жизнь есть ложь, разве не
хотели бы вы ее разрушить?

Оставшись у разбитого корыта, человек осознает, что он
свободен. И возможно, придется выживать самым тяжелым
способом, но как же здорово, когда дышится так легко, когда



 
 
 

так бьется сердце!
Каким бы ни было сердце – не предавайте его. Ощути-

те его импульс, следуйте ему даже под угрозой собственной
смерти. Так обретается истинный путь.

И как говорил дон Хуан: «Все пути ведут в никуда, но
только у одного пути есть сердце».



 
 
 

 
Причина жить

 
Наверное, перед каждым человеком встает вопрос о том,

как жить. Какой путь выбрать и ради чего трудиться? И дей-
ствительно ли есть в нашей жизни что-то такое, ради чего
стоит отдать свою жизнь?

Перед тем как искать ответы на эти вопросы, необходимо
понять, во имя чего я уже трачу свою жизнь? Ведь с каждым
днем наша жизнь становится короче. И не важно, как много
лет еще впереди. Сегодня закончился еще один день. Теперь
у нас ровно на один день меньше времени, чтобы добиться
высшей цели своей жизни.

Порой становится грустно от того, что наша жизнь похо-
жа на бесконечную гонку за кайфом. Все силы большинства
людей направлены на добывание денег. Нет, в этом нет ни-
чего зазорного. Но на что мы их тратим? Ради чего мы их
зарабатываем? И сколько бы их ни было, человеку все мало.
Он видит, что можно жить еще лучше, еще красивее, с еще
бóльшим кайфом.

Но кто-то скажет: «А, собственно, почему бы и нет? Ес-
ли все жизненные пути закончатся смертью, то какая на фиг
разница, на что потратить свою жизнь?!»

Все верно. Кто сказал, что один путь лучше другого? По-
чему надо ценить добродетели и сторониться зла? А может,
послать все эти принципы подальше и жить в свое удоволь-



 
 
 

ствие?..
Эти мысли посещают многих людей, и у этих мыслей есть

полное право на существование. Ведь где найти доказатель-
ство того, что, поступая как-то иначе, ты получаешь что-то
большее?! Но я хочу вот что сказать: так жить слишком ЛЕГ-
КО.

Идти на поводу удовольствия и эго – слишком легко. Мы
родились, и нам показали множество путей. Вот путь домо-
хозяйки, вот путь бизнесмена, вот путь трудяги, а вот путь
бездельника. Этот путь – путь олигарха, а вот этот – путь
бомжа. И мы, взглянув на эти дороги, выбрали самое прият-
ное со всех путей и сказали: вот моя дорога.

Это слишком легко.
Это легко лишь потому, что причиной является лишь

кайф. В нем нет ничего плохого, но если его слишком мно-
го – возникает привычка его испытывать. Возникает за-
висимость. Постоянно находясь в состоянии расслабленно-
сти, человеческий организм заплывает «жиром», и в первую
очередь заплывает жиром «мозг». Человек превращается в
«наркомана», продающего свою жизнь за новую «дозу» кай-
фа.

Но мы можем выбрать другой путь. Путь постоянного са-
моразвития. Это путь тяжелой работы над собственными
«жировыми складками мозга». Путь, на котором вы встре-
чаетесь с самым тяжелым противником – с самим собой.

Но зачем, спросите вы, идти по этому пути? Разве есть хо-



 
 
 

тя бы одна уважительная причина идти против такого есте-
ственного желания вечного кайфа?

Есть. И именно одна причина.
И имя ей – ВЫЗОВ.
Это вызов самому себе, своей лени и мягкотелости, своей

инертности и нежеланию меняться. Это вызов самому себе,
чтобы узнать, а могу ли я больше, чем могу? И если, черт
возьми, могу, то почему не делаю этого? И как много я до-
стигну, если каждый день буду хоть на чуть-чуть лучше себя
вчерашнего?

Стоит ради этого жить? Я думаю, что стоит. Стоит ради
этого умереть? Несомненно. Но если вы выбираете путь наи-
меньшего сопротивления, то как же вам будет обидно, когда
на смертном одре вы спросите себя:

– Интересно, а куда бы привела меня та, другая дорога?
Дорога, на которой каждый поворот – лишь вызов. Вызов,
позволяющий дойти до следующего.

Но будет поздно.
Желаю вам, чтобы ваш последний вопрос был о чем-ни-

будь другом. Живите сейчас, снова и снова бросая себе вы-
зов.

Это единственная причина, чтобы жить.



 
 
 

 
Жизнь с правильной целью

 
На днях мне повстречался один человек. Он подошел ко

мне, и мы заговорили. Постепенно разговор перешел в об-
суждение его проблем. Мол, вокруг много плохих людей, ки-
дают, предают, а ты только пашешь как вол.

В целом, мужик интересный. Вышел из бедности, сам все-
го добился, имеет крупный бизнес и впервые за последние
тринадцать лет вырвался отдыхать. Однако все его достиже-
ния меркнут на фоне того, что его организм работает уже на
износ. И если так будет продолжаться, то потеряет он и то,
что накопил.

Я спросил его:
– А зачем ты так живешь? В смысле, какая у всего этого

цель?
– Чтобы у моих близких все было. Надо обеспечить се-

мью.
– Но посмотри на себя. У тебя не было ничего, и ты всего

добился. Разве безоблачная жизнь твоих детей гарантирует
им успех тогда, когда ты не сможешь добывать деньги в силу
возраста или здоровья, которое уходит у тебя из-под ног?

Он согласился со мной. Действительно, порой именно те,
кто начинает с самых низов, добиваются куда больше, чем
те, кому судьба подарила безбедное детство. Но потом мой
собеседник задал интересный вопрос:



 
 
 

– Ну а как тогда по-другому жить?
В его глазах была безысходность. Он не знает другой жиз-

ни, кроме работы. Работать, чтобы зарабатывать деньги, ко-
торые позволяют иметь жизнь, которую он тратит на работу.
Как-то печально, вы не находите?

Вообще, сам термин «работа» очень интересный в рус-
ском языке. Корнем является слово «раб». А ведь действи-
тельно, современный человек находится в рабстве у сво-
ей работы. Более того, нас приучают с самого детства, что
чуть ли не сердцевиной всей жизни является именно рабо-
та. Только вдумайтесь: работать, чтобы жить, и жить, чтобы
работать.
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